



Place Delille - 63000 Clermont-Ferrand - 04 73 31 84 93

## Communiqué de presse 5 déc. 2008

### Les stands des entreprises & partenaires présents :

- **AMPA**-Missions locales Auvergne
- **ANPE** Auvergne
- **APAJH** 43
- Centre Hospitalier Universitaire
- Centre **Jean Perrin** (63)
- Club des **1000**
- Hôtel de **Bordeaux** (63)
- Hôtel **Ibis** Moulins (03)
- **La Poste** Auvergne
- **L'Oréal** (03)
- Salaisons de **Pradelles** (43)
- **Santerne** Energie (63)
- **Services** Plus (15)
- **SNCF** Auvergne
- **Valdecco** (15)

Contact  
presse :  
**Marie-Luce  
Bozom**  
06 15 15 63 20

A propos de

**En France** : 150.000 jeunes/an quittent le système éducatif, sans diplôme et sans qualification - 4000 intègrent l'une des 15 Ecoles du réseau

**En Auvergne** : 6,40 % des jeunes sortent du système scolaire/an, sans diplôme et sans qualification, dont :

- En 2007 : 384 accueillis à l'E2C Auvergne - 71 % de sorties positives
- En 2008 : plus de 400 jeunes accueillis

### Un programme de travail fondé sur trois pôles :

1. Pôle pédagogique (acquisition des connaissances de base)
2. Pôle économique (découverte de métier puis confirmation du projet professionnel par l'alternance école/entreprise)
3. Pôle social (développement des compétences personnelles indispensables à une intégration sociale réussie)

Le mercredi 17 décembre 2008, à partir de 16 heures, à l'Espace Edouard du stade Marcel-Michelin, Avenue de la République à Clermont-Ferrand (63), les stagiaires de l'Ecole de la 2<sup>e</sup> chance Auvergne-E2CAuvergne convient les élus du Conseil Régional, les entreprises et les acteurs du monde de l'insertion à une journée d'échange. La conférence animée par Khalid Hamdani, Membre du Haut Conseil à l'Intégration et du Comité Consultatif de la HALDE sur le thème « Discrimination, égalité de traitement et diversité » sera ponctuée de mini-plateaux télé imaginés et animés par les stagiaires de l'E2C Auvergne.

### Pourquoi les Ecoles de la 2<sup>e</sup> Chance ?

L'E2C s'adresse à des jeunes de 18 à 30 ans qui ont quitté le système scolaire depuis au moins 6 mois, sans diplômes, sans qualification, ayant de réelles difficultés d'insertion sociale et/ou professionnelle.

### Qu'est ce qu'une Ecole de la 2<sup>e</sup> Chance ?

Le concept E2C s'inscrit dans la continuité des principes contenus dans le Livre Blanc de la Commission européenne, présenté en 1995 par Madame Edith Cresson.

Pour entrer à l'E2C, le seul critère de sélection est la motivation. Durant un mois, la capacité du stagiaire à s'adapter et à accepter des règles de vie minimales en collectivité est évaluée (respect des horaires, des règles de vie, de l'autorité). Si cette période d'essai s'avère concluante, la candidature est alors entérinée.

Le parcours, qui dure en moyenne de 7 à 8 mois, est individualisé. Pour chaque stagiaire, l'E2C Auvergne met en place des méthodes fondées sur l'individualisation de l'enseignement. Un formateur référent suit l'élaboration de son projet, sa formation, son insertion professionnelle. Le stagiaire alterne ensuite présence à l'école et stage en entreprise, activité scolaire et atelier d'expression. La réussite est liée à un partenariat étroit avec les entreprises, très impliquées, en particulier celles du Club des 1000 présidé par H. Berkani.

### Une école pas comme les autres

La création de l'E2C Auvergne relève de la volonté des collectivités locales de s'engager pour compléter leurs outils de lutte contre l'exclusion sociale et professionnelle des jeunes.

La Région, initiatrice du projet et membre fondateur de l'E2C Auvergne, a fédéré dans le cadre de ce projet les 4 départements de la région, les Communautés d'Agglomération de Clermont-Ferrand, du Puy-en-Velay, et de Montluçon, la Ville de Clermont-Ferrand ; ainsi que le conseil interconsulaire d'Auvergne (Chambre de Commerce et d'Industrie, Chambre des Métiers, Chambre d'Agriculture).

Le Conseil Régional d'Auvergne est très actif et impliqué dans l'Ecole de la 2<sup>e</sup> Chance. Ainsi en 2007, il a contribué à hauteur de 63% de son budget, et offre aux personnes intégrant l'E2C Auvergne le statut de stagiaire de la formation professionnelle et à ce titre une rémunération tout au long de leur formation. Aussi pour la deuxième année consécutive, le Président, René SOUCHON, a vivement soutenu ce projet de journée qui est une occasion privilégiée pour les stagiaires et les élus de la région de se rencontrer et d'échanger.

Les entreprises partenaires ont également voulu montrer leur implication et leur attachement à E2C en étant présentes grâce à un stand sur lesquels elles pourront parler de leur démarche citoyenne et échanger aussi bien avec les jeunes mais aussi avec les très nombreux invités venant des quatre départements auvergnats.

### Egalité des chances et non-discrimination

Hamid BERKANI, Président d'E2C Auvergne, a tenu à impliquer très fortement les stagiaires dans l'organisation de cet événement et la présentation des résultats de l'E2C. Interventions filmées sur les stands, animation de mini-plateaux télé, partage d'expérience ponctueront cette après midi qui se poursuivra par une conférence débat de Khalid HAMDANI : « Discrimination, Egalité de traitement et Diversité : risques, enjeux et perspective. Eliminer les risques et optimiser la gestion des ressources humaines ».

Khalid HAMDANI est sociologue, docteur en sciences économiques -option épistémologie et histoire de la pensée économique-, titulaire de DEA «urbanisme et aménagement du territoire», «anthropologie sociale et culturelle» et «épistémologie et histoire de la pensée économique». Il a été chercheur au CNRS et chargé de cours à la Sorbonne. Membre du Haut Conseil à l'Intégration, du Comité Consultatif de la HALDE, du Conseil d'Administration de l'Agence de Cohésion Sociale et de l'Egalité des Chances, il est d'abord un consultant en ressources humaines. Expert des dimensions sociétales, environnementales et institutionnelles de l'activité des entreprises, spécialiste de l'égalité de traitement et de la non discrimination sur le marché du travail, il a contribué à la formation de cadres du secteur public comme du secteur privé sur le contenu des Directives Communautaires en matière d'égalité de traitement et de non discrimination.

René SOUCHON, Président de la Région Auvergne, clôturera cette manifestation ouverte aux partenaires du monde économique mais aussi aux jeunes désireux de venir trouver, à leur tour, une deuxième chance.

**Inscription à la manifestation au 04 73 263 263**